

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO DE SUSCRICION.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á  
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XX, NUM. 3.243 DE LA MAÑANA MADRID, MIERCOLES 27 DE MARZO DE 1867. OFICINAS CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

al servicio público en cada línea, y el de los que falta ejecutar.

Dice *La Epoca*:

«En la última legislatura se votó una reforma á la ley de quintas, disponiendo que el cupo se exigiera con relacion al número de mozos del año corriente, y no al anterior, como se venia practicando, con grandes perjuicios y grandes desigualdades.

De a guñ punto nos escriban, sin embargo, que el reparto de los mozos sorteados se ha hecho con arreglo al alistamiento del año precedente, ocurriendo en Calzada de Oropesa, la grave dificultad de que el reparto se hará suponiendo 25 mozos que habia en 1866, y en 1867 apenas hay 14.»

La direccion general de Instruccion pública ha dispuesto se den las gracias al catedrático de física y química del instituto balear, D. Francisco Barceló, por el donativo de 52 aves disecadas procedentes de Alemania, hecho al gabinete de historia natural de aquel establecimiento; á D. Victor Lopez Seoane, médico del hospital militar del Ferrol, por otro donativo de varias colecciones ornitológicas, que suman 179 ejemplares, hecho al instituto de Pontevedra, y al doctor D. José María Roig, por una coleccion de minerales que ha regalado al instituto de Sevilla.

Los periódicos de Lyon se han ocupado recientemente de un curioso pedido hecho á la industria de la ciudad ciudad por la administracion militar, en virtud de una orden del ministro de la Guerra. Trátase de la fabricacion de 105000 metros de tela de seda que han de servir para la confeccion de cartuchos del fusil Chassepot.

«Este nuevo género de consumo de seda, dice un periódico de Lyon, permite dar mucha ocupacion á los operarios en caso de guerra, pues calculando que un metro de tela proporciona envoltura para cien cartuchos, los 105000 metros pedidos solo bastarán para diez millones de cartuchos, que alimentarian por espacio de dos minutos el fuego de un ejército de quinientos mil hombres que disparasen diez tiros por minuto. Desde que los chinos inventaron el modo de tejer la seda, jamás se habia encontrado un medio análogo para consumir tan gran número de piezas.»

El alcalde de Valencia ha publicado el siguiente bando relativo á los festejos del Centenario de la Virgen:

«1.º No se concederá permiso para ninguna clase de festejos que antes del día 10 del próximo abril no se haya puesto en mi conocimiento.

2.º Que según lo dispuesto por la autoridad civil, á propuesta del presidente de la junta general de dichos festejos, no se permitirá la impresion ni circulacion de otro programa de fiestas, sea total ó parcial, que el que oficialmente publicará este escelsísimo ayuntamiento.»

Dice un diario de Oviedo que el vienesingresaron en aquella tesoreria 30000 duros que envió el tesoro para el pago de todas las clases que cobran del Estado, cuyos haberes se les estaba ya abonando.

Leemos en un periódico asturiano: «Parece que la fábrica de armas de la Vega sufrirá muy luego una reforma en su personal, mediante la cual quedarán sin ocupacion los operarios del campo que puedan dedicarse á otras faenas, y por su edad, estado y circunstancias especiales no sufran un daño irreparable. En cambio, los armeros de oficio, y que no han emprendido otra carrera, tendrán asegurado el trabajo y un regular salario, acabando así una situacion tan apurada como la que atraviesan hace meses, pues solo trabajan cuatro dias por semana.»

En el teatro italiano de Paris se está ensayando para ponerla en escena á principios de abril, *Columella*, nueva ópera en tres actos. A esta obra seguirá *El matrimonio secreto*.

La célebre artista Anna de La Grange, ha sido escriturada para dar algunas funciones en la corriente cuaremas, en el teatro Carlos Felice de Génova.

En Piacenza ha alcanzado un éxito brillantísimo la nueva ópera *Carlo il Temerario*, del maestro Geremia Piazana, que fué llamada á la escena 16 veces en medio de frenéticos aplausos.

En Trani se ha representado con grandes aplausos una ópera del maestro Filipo Acunso, bajo el título de *El piloto de un maro vivo*. Es un trabajo delicado y revela este pequeño juguete un con-

cimiento profundo del arte. El instrumental es brillantísimo y los cantos nuevos, originales y espontáneos. El maestro ha sido llamado á la escena 12 veces con el baritono Vitti y el tenor Parisini.

Se dice que el tenor Achile Corsi, conocido del público madrileño, piensa contraer matrimonio con la hija del célebre tenor Naudin.

Háblase en Paris de que el gobierno francés proyecta organizar una union aduanera entre Francia, Bélgica, Holanda y Suiza, á fin de preparar por medio de esta al Zollverein occidental una especie de contrapeso á los inesperados efectos del Zollverein germánico.

Acaba de publicarse en Londres el *Libro Azul* que contiene el movimiento comercial de Inglaterra en el año de 1866. La suma total de sus exportaciones importa 18900.000.000 de reales. Sus colonias y dependencias le han consumido sobre 53.000.000; 2800.000.000 los Estados Unidos y el resto las demas naciones del universo. En cabeza de ellas figura Alemania y en seguida Francia que ha comprado por valor de 1500 millones, viniendo despues en orden descendente Holanda, Turquía, Egipto, Brasil, Italia, China y Rusia. Antes que España, que ha consumido por 230 millones de productos ingleses, figura Nueva-Granada cuyas exportaciones suben á 300 millones. Es curioso observar en qué proporcion figuran en sus relaciones de cambio con Inglaterra las que fueron ó siguen todavia siendo dependencias de España. Hé aqui su orden: República Argentina 280 millones, Cuba 20, Chile 180, Uruguay 140, Perú 130, México 120, islas Filipinas 91, Venezuela 41, América Central 18, Ecuador 4, Bolivia 1.300.000, Patagonia 325.000 duros.

El desarrollo de la poblacion por la parte del boquete de San Pablo en la falda del castillo de Monjuich, en Barcelona, va tomando cada dia mayor incremento. En poco tiempo se ha construido una calle formada por treinta casas á la inglesa con parques y jardines, y se proyectan otras muchas que en breve estarán concluidas.

Esciben de Careagente que el miércoles último se cometió un horrible crimen que puso en consternacion á todos

sus habitantes. Parece que un vecino de la misma fué asesinado bárbaramente por otro vecino suyo. El juzgado de Alcora se constituyó inmediatamente en el sitio de la ocurrencia, comenzando las primeras diligencias del sumario y dando las oportunas órdenes para la captura del agresor.

En la Habana se ha adoptado para combatir la epidemia de la viruela el siguiente método que está produciendo los mejores resultados:

«Al primer sintoma de la fiebre, un vomitivo purgante de Le Roy.

Segundo dia: un purgante del mismo. Cuando empieza la erupcion agua de coco (si no hay afeccion de pecho) cuanto se apetezca. En lugar de usar el agua de quina para sacarlas, se toma media dragma de ácido muriático en una libra de agua.»

Todo esto, nos dicen de aquella localidad, es probado, pues la esperiencia en casos repetidísimos lo ha demostrado así. Llamamos sobre ello la atencion de nuestros facultativos y del público, debiendo advertir que el agua de coco como refresco puede sustituirse con otra cualquiera que contenga algunas gotas de nitro dulce.

Dos partidos opuestos combaten en este momento en las regiones oficiales y aristocráticas de Rusia; el de San Petersburgo, es decir, el partido europeo, y el de Moscú, ó sea el viejo partido ruso. El primero defiende la participacion de Rusia en el movimiento de la civilizacion europea. Este partido se opone á la conquista de Turquía, porque provee que la toma de Constantinopla trasladaria el centro político de Rusia de San Petersburgo á Moscú, haciendo de Rusia una potencia no europea sino oriental. En este partido están afiliados todos los alemanes acaudalados en Rusia, la mayor parte de las familias mas distinguidas de San Petersburgo, la poblacion del oeste de Rusia y algunos miembros de la familia imperial. El partido ruso, en el que militan otros parientes cercanos del emperador, quiere quitar á San Petersburgo su prestigio político, porque desea aislar en lo posible á Rusia de las naciones occidentales, manteniendo la servidumbre, rechazando toda clase de tolerancia religiosa y restableciendo la iglesia griega en Constantinopla. El gobierno ruso procura no inclinarse á ninguno de ambos partidos.



HEMEROTECA MUNICIPAL MADRID

mucho mi atencion, si hubiese ya tenido el honor de conocerlos.

La señora se inclinó. Yo quedé tan satisfecho de mi respuesta, que iba á continuar muy animosamente la conversacion, aprovechandome de la palabra teatro; pero un accidente inesperado me hizo estremecer.

Yo ya sabia que los señores de la casa tenian una hija, célebre en Sevilla por su hermosa, gracia y vivacidad. Habia oido hablar tanto de ella y encomiarla que tenia curiosidad por conocerla. Pero á esta curiosidad no iba unida ninguna otra idea.

¡Cual no seria mi sorpresa al ver entrar una elegante joven que me saludó sonriendo maliciosamente, y reconocer en ella el objeto continuo de mis ensueños!

¡Cómo yo estaba enamorado de la célebre, la obsequiada, la rica heredera Carmen Olivari!

¡Conque aquel rostro dulcísimo, aquellos rubios cabellos, aquella voz de delicado timbre, que fueron á sorprenderme en mi humilde cuarto, pertenecian á una mujer tan codiciada!

¡Conque mi sueño era imposible, imposible, sí! ¡Como podria yo, pobre huérfano, competir con una turba de ilustres pretendientes!

Luego, aunque de la misma edad, ella era una mujer formada; y yo era un niño.

¡Dios mío! ¿qué iba á ser de mí?

Yo necesitaba amar, amar ó morir.

Necesitaba una mujer que absorbiera el exceso de sensibilidad que me ahogaba.

¡Pero á aquella era preciso renunciar!

¿Y dónde encontrar otra tan digna, tan hermosa, tan buena?

¡Mientras ¡imposible!

No habia en el mundo mas que ciego alfilado de aquel ángel.

¡Pobre niño! Creia entonces en los sentimientos eternos, y pronunciaba con seguridad en el labio, la palabra imposible!

¡Pero al fin crecí. ¡Mientras que hoy el niño convertido en hombre duda de todo!

Yo debia haberme levantado para saludar á la entrada de Carmela, así la llamaban; pero una oleada de dolor acompañada de las anteriores ideas me subió al cerebro, refluendo despues al corazón, y sin saber lo que hacia permaneci en mi asiento.

La madre de Carmela hizo un mohin de desagrado, y mi tio allá desde su grupo me lanzó una furibunda mirada.

Debí ponerme muy pálido, porque la señora amiga de la de Olivari me preguntó si estaba malo. Yo balbuceé algunas palabras sin saber lo que me decia.

Durante algunos minutos, reinó el silencio entre nosotros y como por convenio mútuo fingimos poner atencion al acalorado debate del grupo sexagenario.

—Pero señor, gritaba el de Olivari, entonces el derecho y la justicia son cosas antitéticas.

—¡Alto ahí! replicaba un vejete que tiraba con el frio de los muchos años; yo lo que he dicho es que el espíritu de algunas leyes están en oposicion con las actuales teorías de derecho, y que en el caso presente...

—Nada, nada; interrumpió otro con trazas de militar y blanco bigote; siempre administra justicia el mas fuerte; el mayor derecho es el del que vence.

—Vamos al grano, gritaba mi tio; concretese la cuestion.

—Eso quiero, decia el de Olivari señalando al vejete; el señor se obstina en ver una contradiccion que no existe. Déanse medios iguales á ambos litigantes y talla cua quiera á ojos cerrados. El marquesado ese iria á su legítimo poseedor...

—Eso es lo que yo digo, interrumpia el militar; cadés iguales armas y ponédlos frente á frente.

La cuestion siguió adelante con tan poca sustancia y poco fruto como lo que acabo de transcribir.

Comprendí lo Carmela que la prolongacion de nuestro silencio llegaría á hacerlo embarazoso, estableció con su amiga una conversacion muy animada sobre los trajes que se preparaban para la estacion próxima.

Yo, algo mas sereno, ya pude contar á algunas preguntas que las dos señoras mayores me hicieron, relativas á la fortuna de mi tio y á los herederos probables que, aunque objeto de sagaces investigaciones, nadie podia adivinar, dado el caso que no fuera yo, como aquellas señoras me hicieron el honor de suponer.

Pronto se generalizó la conversacion. La amiga de Carmela, á quien llamaban la señorita de Vidal, era hija de D. Andrés de Vidal, uno de esos magis-

tefundadoris; aparte de todo esto hubo una causa mas poderosa que todas ellas y á la que llaman por lo tanto causa esencial.

Detúvose mi tio para tomar aliento que bien lo habia menester, despues de un párrafo tan retumbante y continuado. Satisfecho con mi atencion prosiguió así:

—Esta causa fué un hombre.

Sin poderlo remediar, viniéronme á la memoria los principios de los sermones de *Fray Gerundio de Campasa*, y con tal recuerdo, tal risa, que no contento con retorar en el pecho, quiso asomar á los labios. Sabe Dios la tempestad que hubiera estallado entonces; afortunadamente pude contenerla en cerrados límites y me serené del todo cuando añadió mi tio con voz mas grave y acentuada:

—Este hombre fué Epicuro. La manía de la elocuencia, así me atrevo á llamar al abuso de esa gran facultad concedida á muy pocos, de esa facultad que arrastra á las muchedumbres, que impone la opinion de un hombre á millares de hombres; la manía de la elocuencia se desarrolló en Grecia y Roma; tras de la, y como consecuencia de ella en un tiempo en que chondaron tanto los filósofos, vino una turba de argumentadores y sofistas; si los que sobresalían entre ellos tenian verdadero ingenio fundaban una nueva secta filosófica que pronto adquiria numerosos prosélitos, ya porque halagase sus pasiones y vicios, ya porque la novedad ejerciese gran poder en aquellas ardientes imaginaciones. Uno de estos hombres fué Epicuro y seguramente el que causó mayores males en toda la region civilizada de su época. Su doctrina halló los ánimos predisuestos en Grecia, donde estaban todos fatigados de la vida pública con las desventuras de la patria; luego pasó á Roma y minó por su base los cimientos de aquella gran sociedad, infiltrando en el corazón de los ciudadanos el despejo hacia toda idea grande, hacia la patria, hacia la familia. El lujo, las diversiones, los festines, debian ser su fin sin perdonar medio alguno, aunque hubiese que echar mano de las iniquidades. Pronto fué grande el número de los epicúreos, y abundaron los crímenes; y la gula y la molice se enseñorearon por completo de hombres afebinados. Y eso que en Macedonia, Atenas y Roma fueron perse-

guidos y espulsados. Nada fué bastante: echada la semilla en fértil suelo dió presto sus frutos.

¡Mi tio hizo una pausa.

Aunque nada era nuevo para mí, pues sabia casi de memoria la historia de Grecia, que era una de mis obras favoritas, y algo de la de Roma, prestaba no obstante gran atencion, esperando con extraordinaria curiosidad el desenlace de aquella escena al final del discurso de mi tio. Cuando cesó de hablar, quedéme como desorientado, no sabiendo qué deducion sacar, ni qué fin podia proponerse.

¡Mi estupor debió parecerle la lisonjera admiracion con que se escuchaba las empuñadas, porque se sonrió como satisfecho de lo que suponía muda alabanza, y prosiguió así:

—Páreceme inútil, pues debes comprenderla, exagerarte la importancia de las costumbres. Ten solo en cuenta que bastan para enaltecer un pobre Estado, tanto como para decaer la mas poderosa república. Aplica este resultado á cada uno de los individuos que compongan este ó aquel, y dime despues lo que el hombre debe mirar con preferencia á todo: sus costumbres, la mejora de sus costumbres y nada mas.

La peor de las malas costumbres es la molice; tenlo presente, porque es la que te domina, es la que debes desarraigar de tu modo de ser; es la que te afeina, la que te reducirá á la impotencia, á la nada.

Al oír este final abrí tanto los ojos como el que en una completa oscuridad trata de ejercitar el sentido de la vista.

Las palabras, molice, afebinacion, malas costumbres, en boca de mi tio y aplicadas á mi pobre humanidad parecian un sangriento sarcasmo. Luego se me representaron en conjunto y al lado de aquellas palabras mi cuarto misero, mis melancólicos paseos, mis solitarias lecturas, mi aislamiento, mi tristeza, mi resignacion, que jamás se habia permitido una queja; y las lágrimas acudieron en tropel á mis ojos.

Despues advertí que la persona que me llamaba molice y afebinacion vivia en medio del mas fastuoso lujo, sin acordarse para nada del desvalido huérfano, y las lágrimas se desbordaron hilo á hilo.

Pero nada contesté. No sé si conmovió algo á mi (t) la si-

Parece que el cólera se empeña en no salir de la plaza...

El Sr. Romea, que se hallaba enfermo, se encuentra ya mejor...

Leemos en el Diario de Barcelona: «Segun se nos ha asegurado por personas competentes...»

Por la capitania general de Granada ha sido aprobada la sentencia que el consejo de guerra de Málaga impuso al paisano José Rojo Ruiz...

La fuerza de la guardia civil de Saldar ha capturado al famoso bandido Mariano Nieva...

Por la alcaldía-correctivo de Barcelona se ha publicado, con fecha 23 del actual, el siguiente bando...

En consecuencia de las comunicaciones que han mediado entre la capitania general y el ayuntamiento de mi presidencia sobre la refaccion y franquicia que venian satisfaciendo los habitantes de esta capital...

El 19 se verificó en el templo de San Agustín de Badajoz una solemnidad religiosa que fué la comunión de los niños alumnos de las escuelas públicas y privadas...

Ha llegado a Tarragona un vapor mercante conduciendo la parte del gran puente de hierro que ha de colocarse sobre el Ebro en la vía férrea que une á aquella capital con Valencia.

Parece que la diputacion provincial de Badajoz trata de proponer á la superioridad la descentralizacion de los fondos destinados á la primera enseñanza.

A las ocho de la noche del sábado descargó sobre Bilbao una fuerte tormenta acompañada de una copiosa lluvia.

Han llegado á esta corte los señores marqués de Cauder senador valenciano y conde de Triguera, diputado á Cortes por aquella provincia.

Se está preparando con anuencia de la comision de fiestas del Centenario de Valencia una comparsa que con traje de marineros saldrá durante aquellos dias por las calles de la ciudad á recoger donativos que se entregarán á la comision de fiestas...

Probablemente, segun un periódico de Valencia, llegará hoy la locomotora hasta Tortosa por la vía provisional que se ha colocado desde Amposta.

Ha regresado á Barcelona el señor don José de la Cruz Castellanos, el cual habia hecho una excursion á Sabadell y Tarrasa.

Se ha subastado la construccion de un camino vecinal desde Vich á Roda en 199,500 rs.

En la noche del 23 tuvo lugar en Barcelona la primera representacion de la ópera Rahabba del Sr. Sanchez, á quien, segun un periódico de aquella capital, tributó el público merecidos aplausos.

Ha sido contratada para Nueva York nuestra compatriota doña Carmelina Posch.

Dicen de Pesth que la cuestion croata es objeto de las deliberaciones de los ministros austriacos y húngaros. La Hungría quiere conceder á la Croacia una autonomia completa que comprendiera, no obstante, una participacion en todo lo que concierne á los asuntos comunes en la Dieta...

El 24 ha debido tener lugar en la plaza de toros de Cartagena una corrida de siete novillos bravos. La cuadrilla estaba al cargo del espada Vicente Ortega.

El Senado de los Estados Unidos ha confirmado el nombramiento hecho por el presidente del general Dix para el puesto de representante de los Estados Unidos en París.

El Constitutionnel da los siguientes portadores sobre la enfermedad del príncipe imperial francés: «El doctor Nelaton le ha abierto un nuevo absceso en la pierna con el mejor éxito...»

Leemos en un periódico de Sevilla: «A la vez que se aproximan las grandes solemnidades que celebra la capital andaluza, se vé crecer la ansiedad y la animacion en todos los círculos de la poblacion...»

La academia de Bellas Artes de Sevilla, ya que no puede realizar una exposicion provincial de obras artísticas, ha invitado á varios señores residentes en aquella ciudad para que le remitan obras originales con el objeto de presentarlas al público durante el mes de abril próximo.

Segun la Memoria de la junta municipal de beneficencia de esta corte, relativa á la epidemia cólerica de 1865, resulta que de las 614 defunciones en que certificaron los profesores del mismo cuerpo, 272 eran de solteros, 243 casados y 96 viudos...

El gobierno de Washington ha publicado el importante documento que á continuación copiamos relativo á su mediacion entre España y las repúblicas del Pacifico.

«Ministerio de Estado.—Washington, 1866.—Circular. «Muy señor mio: Los beligerantes se ben ya que el puebl y el gobierno de los Estados Unidos han observado con profundo interés las vicisitudes de la guerra empeñada, desde hace algun tiempo, entre España y las repúblicas aliadas del Perú, Chile, Bolivia y Ecuador...»

«La cámara de Representantes de los Estados Unidos, de acuerdo con los sentimientos del presidente, aprobó el 17 del mes de diciembre que va corriendo, la siguiente resolucion: «Considerando que desde hace algun tiempo hay empeñadas, entre España y varias repúblicas sud-americanas de la costa del Pacifico, por una parte, y por otra, entre el Paraguay y el Brasil, el Uruguay y la república Argentina, en las costas del Atlántico, guerras cesantrosas para el comercio, y que al mismo tiempo son perjudiciales y peligrosas para las instituciones republicanas...»

«Por tanto resolvemos por las presentes que se recomiende al departamento ejecutivo del gobierno que, en caso de ser factible, ofrezca sus buenos oficios para el restablecimiento de la paz y la armonia en la América del Sur.»

«Se ve, pues, que el cuerpo mas numeroso del departamento legislativo del gobierno de los Estados Unidos suplica al presidente que renueve los esfuerzos que hasta aqui haya hecho. En tal concepto, por la presente carta-circular, tengo el honor de someter á las diferentes partes interesadas, las siguientes proposiciones que hace el gobierno de los Estados Unidos, á saber: «Primera. Que el dia 1.º de abril próximo se celebrará en la ciudad de Washington una conferencia, á la que asistirán los plenipotenciarios de España, el Perú, Chile, Ecuador y Bolivia, debidamente autorizados, para tratar colectiva y separadamente de todas las cuestiones relativas á la diferencia existente entre las partes beligerantes, y para tomar en consideracion y ponerse de acuerdo en lo que respecta á las bases de una paz permanente, que habrá de ser igualmente justa y honrosa para todos y cada uno de los beligerantes...»

«Segunda. Que tanto España como cada una de las repúblicas aliadas y beligerantes nombrarán un plenipotenciario; pero cada república beligerante, si así lo creyese conveniente, podrá conferir sus poderes al plenipotenciario nombrado por otra; de manera que se haya en libertad de estar representada por uno ó mas plenipotenciarios...»

«Tercera. Que cada plenipotenciario obrará con arreglo á las órdenes del gobierno ó gobiernos por que hasido nombrado; que ninguna resolucion de la conferencia será efectiva ó obligatoria para la terminacion ó suspension de la guerra ó para el restablecimiento de la paz, hasta que todos los plenipotenciarios se hallen unánimes en ello, y hasta que despues sea sancionada y ratificada por los gobiernos de todos y cada uno de los beligerantes; y que en cualquier protocolo ó otro diploma que los plenipotenciarios creen conveniente someter á sus respectivos gobiernos ó al presidente de los Estados Unidos, el representante de España obrará en nombre de ella, y la mayoría de los plenipotenciarios de las otras repúblicas beligerantes, en nombre de ellas...»

«Cuarta. Que el presidente de los Estados Unidos nombrará una persona que asista á las conferencias y las presida, y emplee sus buenos oficios, dando informes ó consejos que faciliten el objeto; pero no tendrá facultades para votar ni para contraer obligacion alguna por parte de los Estados Unidos...»

«Quinta. En caso de desacuerdo entre los plenipotenciarios, el presidente de los Estados Unidos designará un Estado ó soberano, que no sea los Estados Unidos ni ninguno de los beligerantes, para que sea árbitro y decida todas las cuestiones que le sean sometidas; y las decisiones del que consista en admitir las funciones de árbitro, serán anotadas en los protocolos y demas diplomas y procedimientos de la conferencia y al mismo serán definitivos y acatados por todas las partes interesadas...»

«Sexta. Los gastos de cada plenipotenciario que asista á la conferencia serán sufragados por la potencia que su nombre y el presidente de los Estados Unidos proporcionará el local en que hayan de verificarse las conferencias...»

«Séptima. Tan luego como las potencias beligerantes hayan comunicado al gobierno de los Estados Unidos que aceptan estas proposiciones, se celebrará un armisticio que continuará hasta la terminacion de las conferencias...»

«Soy de Vd. obediente servidor.—William H. Seward.»

Con el Sr. Fraschini ha marchado á París el caricato Sr. Scialese.

Parece que la empresa del teatro Real ha contratado para dar cierto número de funciones á la célebre Carlota Patti. Así lo dice La Escena.

Es muy posible que al fin de la temporada oigamos en el teatro Real á la cé-

lenciosa expresion de mi dolor, pues añadió dulcificando su acento: «Bien conozco que la falta del trato social, el aislamiento, contribuyen en gran manera á sostener esa pasion; por lo que he determinado ayudarle á vencerla en lo que depende de mí...»

Con esta gran frase redondeó mi tio su discurso y mi admiracion. Las lágrimas se me secaron. Mil ideas se agolparon á mi imaginacion tumultuosamente. ¡Conque iba á vivir como los demás hombres!

¡Conque iba á vestir, á hablar, á discurrir como todos!

¡Iba en fin á realizar el mas encantado sueño de mi vida!

¡Oh! cómo bendije entonces á aquel odioso tío! ¡Cómo me reconvine dura é interiormente por haberlo juzgado mal!

¡Pobre niño! ¡Ciel que me abrian las puertas de la felicidad, sin advertir que no puede abrir Satanás sino las de la desdicha eterna!

En la habitacion inmediata habia un caballero que me recibí con una cortesía acompañada de amable sonrisa. Varios sillones estaban atestados de montones de ropa.

Contesté á la cortesía del caballero, suponiendo que seria un amigo de mi tío, con todo el respeto posible.

Grande fué mi sorpresa; hasta creo que retrocedí un paso cuando aquel respetable personaje se adelantó y comenzó á desabotonarme levita y chaleco.

¡Volví la cabeza y vi en el dintel de la puerta á mi tío. —¡Muchachol dijo sin cesar de reirse. ¿Creiste que te iban á asesinar?

Despues de haberme probado varias prendas, no sin ponerme como una grana al quedarme en paños menores ante un desconocido, quedé al fin equipado con las que, segun el sastre, parecian haber sido hechas á mi medida.

Miréme entonces á un gran espejo y dí un grito de admiracion. Acostumbrado á mi grotesca facha anterior, casi me orel digno de la rubia cabeza del tragaluz.

Las impresiones se sucedieron rápidamente aquellos dias. Me amueblaron una preciosa habitacion y un tocador completo. Me hallé con dinero en los bolsillos, que me parecieron un caudal inagotable: el amo y los criados que, hasta entonces me habian llamado Leon á secas, comenzaron á llamarme D. Leon; á pesar de mi vergüenza.

Al salir á la calle observé que me miraban las mujeres. Algunas volvían la cabeza para mirarme otra vez.

Fuí al teatro donde recibí un millón de emociones y donde empecé á formarme para el trato social.

Estaba como atontado, aturrido con la actividad que habia sucedido á mi anterior inaccion. Sin embargo, entre los rostros que diariamente desfilaban ante mis ojos buscaba incessantemente, aunque en vano, aquellos rubios cabellos peinados en bandos, y aquel ovalado y dulcísimo semblante que se me apareció como un ángel de vida la víspera de mi renacimiento.

El bienestar de entonces no me hizo ingrato con los objetos que aliviaron mi malestar pasado. Frecuentemente iba á recostarme en el marco de la ventana de mi antiguo zaquizamí y pasaba horas enteras contemplando la alta pared vecina. El oscuro tragaluz parecia mirarme con un ojo sin pupila.

Lo que mas debiera haberme llamado la atencion era lo que me ocupaba menos: la causa de tan repentina y radical variacion.

Yo no hice sobre esto suposicion ninguna: me entregué de lleno á las impresiones que me llegaban, percibiéndolas, absorbiéndolas con mis cinco sentidos.

Las inquietudes, el placer, los desvelos, la múltiple sensacion del amor de un adolescente impedían tambien otra cualquier sensacion que no estuviese relacionada con aquella.

Y entre tanto, la que amaba se escondia á mis ojos. ¿Qué era de ella? ¿Pensaba en mí? ¿Volvería á verla? ¿Qué impresion le causaria mi metamorfosis?

Todas estas preguntas quedaban sin

confestacion por mas que me las repelia á cada instante.

En medio del torbellino moral que me habia envuelto llegó por fin el gran dia, el dia de mi presentacion, de mi entrada en el mundo.

Tío Ignacio, como me hacia que le llamara, me dió antes de salir una multitud de consejos de los que no entendí jota. En cambio podia oír los fuertes latidos de mi corazon que se agitaba como si tratase de llevar á cabo una gran empresa.

Salimos por último. Serian las nueve de la noche. Por el camino, recuerdo una frase de mi tío, entre las muchas advertencias que me fué haciendo: «sé galante con las señoras y obsequioso con los hombres, modesto y retraido.»

La casa donde entramos tenia aspecto de casa solariega, pero retocada al gusto moderno.

El zaguan era una gran pieza cuadrada con las paredes de estuco. En la de enfrente una inmensa cancela de hierro que hubiera podido servir para una fortificacion del siglo XVI, daba paso, ó mas bien lo impedía, á un patio de esos que solo en Sevilla pueden admirarse. Ostentaba en medio un gran pilon de mármol; este á su vez tenia en el centro, sobre un pedestal, un montero tocando un cuerno de caza, del que saltaba un chorro de la limpia y cristalina agua de los caños de Carmona, cayendo con argentino murmullo sobre la contenedora en el pilon. Alrededor de esta, habia una porcion de macetas y tientos con flores, que parecian allí agrupadas, como si se hubiesen dado cita con sus perfumados alientos para escuchar al concierto de la fuente.

Como aquella noche no era de recepcion solemne, sino solo de confianza, no habia en el estenso patio mas luz que la que iluminaba el zaguan y otra que descendia de la primer meseta de la ancha escalera: por tanto no pude hacerme cargo de los cuadros y esculturas que adornaban sus corredores, limitados por las redondas y esbeltas columnas que sostenian los del piso superior.

Ardiame, al subir, la frente. Saltábase del pecho el corazon. Figúrabaseme hallar un espléndido salon, lleno de hermosas damas, de espirituales caballeros, entre quienes se ju-

gaba con frases ingeniosas la mas esquisita galantería.

Veíame ya deslumbrado por el lujo, las luces y las hermosuras, representando un estúpido papel y sirviendo de hazme reir á la escogida reunion.

El tiempo que tardamos en subir la magnífica escalera de piedra fué un siglo para mí.

Un inmenso y constante torbellino de imágenes cruzó por mi frente con la rapidéz del huracan.

¡Oh! ¡cómo eché de menos entonces mi humilde cuarto, pareciéndome envidiables y tranquilas aquellas horas que pasaba contemplando silenciosa y tristemente el emparrado del corral!

Al llegar arriba, creí que iba á desmayarme.

Pronto me recobré, sin embargo. Lo que me habia figurado estaba tan distante de la realidad, que, aunque no huý del todo mi timidez, adquirí la serenidad suficiente para creer que habia crecido un palmo.

En una salita de confianza, alhajada con sencillez, pero con gusto, é iluminada por una lámpara solar que ardia sobre un piano, estaba la señora de la casa con dos amigas suyas, madre é hija. Su esposo, viejo abogado, pero al mismo tiempo uno de los capitalistas mas ricos de Sevilla, disputaba allá en el fondo de la salita con otros cuatro ó cinco señores sobre un ruidoso pleito que era por aquellos dias objeto de todas las conversaciones en la poblacion.

Pasada mi presentacion oficial á una y á otro, mi tío fué á reunirse con los suyos, y yo me senté, invitado por ellas, cerca de las señoras.

«Caballero Ruceda, me dijo la dueña de la casa, parece que es Vd. gran aficionado al teatro? —Sí: es para mí... Iba á decir una escuela donde aprendo las primeras nociones de la urandad, de la cortesía; donde aprendo unas mil preguntas de las relaciones sociales que constituyen al hombre bien educado.» Felizmente me interrumpió mi interlocutora.

«La otra noche tuvimos el gusto mi hija y yo de ver á Vd. sumamente entusiasmado durante la representacion del Pelayo.»

«No es extraño que me arrebatasen los magníficos versos de Quintana; pero aseguro á Vd. que hubiera disminuido



CALLE DE ESPOZ Y MINA. — SE CEPE... un cuarto principal amueblado con todo lo necesario ó algunas habitaciones. Calle de la Cruz, núm. 6, tienda de ultramarinos darán razon. — 0

PROFESOR DE PIANO Y CANTO. — D. Pascual Barret, primer premio del Conservatorio de Bruselas, da lecciones en su casa y á domicilio. Juanelo, 27, principal derecha. — 0

ALMONEDA. — HAY SILLERIAS, ESPEJOS, jardineras, mesas de comedor, armarios y emás muebles. Preciados, 53, bajo. — 0

DE LAS NUEVE EN ADELANTE DEL dia 27 del actual, se hace: Almoneda de muebles, Valverde, núm. 8, segundo. — 0

EL QUE SE HUBIERE HALLADO, CINCO legajos de papeles envueltos en un pañuelo de seda, que se extraviaron en la noche del 24, en la calle de Fuencarral, esquina á la de San Ocho, y que no interesan á nadie mas que á su dueño, se servirá en regarlos, calle de Caldero de la Barca, núm. 2, duplicado tercero derecha y se le gratificará. — 0

ALMONEDA. — SE VENDE LO QUE queda calle de Baileo, 8, tercero: sillera de palo santo, colgaduras, trañas, espejos, un retablo de talla, relojes y candelabros, armarios de pino, librerías de roble, aparador y una silla de montar para señora, etc., etc. — 2

PROVINCIAS. — AL PUEBLO QUE NECESITE maestro de música, se ofrece con sus conocimientos un músico y escritor del ejército, previo ajuste y escritura: del mismo modo el citado maestro garantizará su capacidad y costumbres. Diríjase, administración de este diario. — 0

SE VENDE UNA NOTARIA DE MONTE, provincia de Alicante, audiencia de Valencia en precio de diez y ocho mil reales á pagar en el acto del otorgamiento de la escritura, cuya titulación está corriente. Diríjase á D. C. I. Puñonrostro, 1 duplicado, tercero derecha — 2

SE ADMITEN DOS CABALLEROS, CON Asistencia ó sin ella. Calle de Leganitos, 26, barbería, darán razon. — 0

MR. OUSTALET DE PARIS, EX PROFESOR del mejor colegio de Paris, enseña el francés con perfección. Cárman núm. 8, segundo. — 2

DEHESA SOBRESALIENTE. — LA LLAMADA Prado del Arca y Espinar, en la ladera de la Reina, de pasto para ganado mayor y menor, se arrienda en subasta privada el 31 del actual, á las doce del día en Madrid, casa de D. Inocencio Lallave, Independencia 1, tercero, y en Valparaíso en la de D. Fructuoso Lallave, Ubeda, 1, en las que se dan pormenores. — 0

EL QUE SE HAYA ENCONTRADO UN pañuelo blanco marcado con el nombre de Joaquín Pidalgo, que se ha perdido de once á doce de la mañana, desde la iglesia de la Encarnación hasta palacio, lo devolverá en la portería de damas, y se le gratificará. — 1

A MA DE CRAIA. PRIMERIZA, de 27 años de edad, desea oír para casa de los padres, Montara, 10, principal, derecha, informarán. — 2

EL ANCORO TERRITORIAL Y MERCANTIL, en liquidación. — Ea comision liquidadora de esta sociedad tiene el honor de participar á los señores imponentes y acreedores de la misma, que desde el día 21 del mes actual hasta fin de abril próximo, y horas de ocho y media á once y media por la mañana y de cuatro á seis por la tarde, pueden presentarse por sí ó por medio de persona autorizada al efecto, en la oficina de dicha sociedad, calle de Hernán-Cortés, núm. 7, piso principal, derecha, para el reconocimiento de sus créditos y entrega de las obligaciones hipotecarias que correspondan á cada interesado, previa liquidación. Madrid, 25 de marzo de 1867. — Por acuerdo de la comision, P. Fuster. — 0

SE VENDE UNA MAGNIFICA FINCA de recreo y utilidad junto á Alcorcon y cerca de Leganés. Viendo pasar á recibir mas d tales, calle de Cañizares número 3 duplicado entresuelo, de tres á cinco de la tarde. — 0

COMPRA DE DEHESA O COTO REDONDO en Castilla. La persona que quiera vender una dehesa ó coto redondo que produzca de 8 á 1200 rs. anuales libras, en los partidos de Arévalo, Medina del Campo, Olmedo, Santa María de Nieva, Penaranda ó Avila, puede dirigirse á la calle de Tintorería, núm. 4 cuarto segundo derecha, todos los dias de ocho á diez de la mañana, ó de dos á tres de la tarde, donde podrá concertar la enagenacion. — 3

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL de Chiloeches. — Se hallan vacantes las plazas de médico-cirujano y farmacéutico titulares, de esta villa, cuyas dotaciones consisten: la del primero en 2000 rs. y la del segundo en 1200 satisfechos de los fondos municipales, por la asistencia á los pobres, y además 3000 rs. á cada plaza por las que presten á los vecinos, cuyos pagos serán abonados á los profesores por trimestres vencidos, por una comision que responderá de dichos pagos; y además el médico percibirá 20 rs. por la asistencia á cada parto, y los derechos correspondientes á la curacion de los golpes demano airada que no se declaren de oficio, y la cantidad en que se convenga por la asistencia del cura párroco que no se ha querido asociar. La poblacion es de 320 vecinos, y se halla á una legua de la capital (Guadalajara). Las solicitudes se dirigen á la secretaria del municipio hasta el 28 de abril próximo en que se proveerán. — Chiloeches 20 de marzo de 1867. — El alcalde, Lucas Garcia. — El acuerdo del ayuntamiento. Faustino Ruiz, secretario. — 2

SEIS RETRATOS INMEJORABLES, 24 reales. — Visitacion, 1, esquina á la calle del Príncipe. Se hacen reproducciones. — 0

JUDIAS VERDES A 2 REALES LIBRA. — Las Colonias, Arrenal, 3. — 21

SAINT GERMAIN Y COMPANIA. — NO se da valor al primer retrato. Fuencarral, 29, frente á las Infantas. — 0

ALMONEDA DE TODOS LOS MUEBLES, Colmillo, núm. 9, cuarto tercero, de nueva á cuatro de la tarde. — 2

SE ARRIENDA LA FABRICA DE PAPELISA en el pueblo de Aragosa, provincia de Guadalajara, é inmediata á la estacion de Matillas del ferro-carreil de Madrid á Zaragoza. Tiene agua abundante y se compone de pilas y cilindros. El que desee interesarse puede dirigirse á su dueño D. Vicente Rodriguez Blanco en Siptenza, calle de Guadalajara, número 5. — 2

FRANCS, ITALIANO, PARTIDA DOBLE, etc. — Enseñanza oral, fácil, breve y completa. — Mr. Favocat Louis, profesor académico, enseña tan bien á domicilio. Jardines, 8, segundo. — 1

SE ACABA DE RECIBIR UNA GRAN Remesa de las legítimas rosquillas de Salamanca; se suspenden á 4 rs. libra en la acreditada lonja de ultramarinos de Besteiro. Plaza de Matute núm. 11, Madrid. Mantecados de Antequera á 3 rs. libra. — 1

CON RUANAS EN METALICO SE GANAN buenos sueldos. Duque de Alva, portería informarán. — 1

NEUVA CARNECERIA, CALLE DE Muñoz Torrero, núm. 7, detrás de la del Desengaño. Carne de vaca con hueso á 18 cuartos; id., id. sin hueso á 23; carnero á 22 cuartos libra. — 5

ALMONEDA, CALLE DEL CARMEN núm. 16, segundo izquierda, de diez á cinco de la tarde. — 0

CERCA DE LA PUERTA DEL SOL. — Se alquila una sala y gabinete amueblado valor de 4 rs. Darán razon, plaza del Carmen, 1, segundo. — 0

SE VENDE UN OMNIBUS DE BUENAS Ocondiciones, de muchos asientos. Valverde, núm. 24, taller de coches. — 3

PREMIADOS CON 100 ESCUDOS.

Table with multiple columns containing lottery results, including numbers, prizes, and names. The table is organized into sections for different prize amounts (e.g., 100 Escudos, 50 Escudos, etc.) and lists the winning numbers and the names of the winners.

PARIS. ESPOSICION UNIVERSAL DE 1867. Quince días de estancia en Paris, cuarto, manutencion é intérprete; una persona sola 1300 rs. Dos en un mismo cuarto 1300 rs. cada una y siendo tres 1000 cada una. Se admiten suscripciones para la primera esposicion hasta el 28 del actual y se dan los nuevos prospectos detallados en la librería de Duran, Carrera de San Jerónimo. Los pedidos de provincias á D. E. de Tamarit, calle de Muñoz Torrero, núm. 4, segundo. — 0

PASTELERIA DEL UNIVERSO, OLIVO, 2. En esta acreditada casa de pastries, se hallan los propios para la Cuaremas, como son: dátiles frescos de barbería á 6 rs. libra, almendra tostada del día á 6 rs., abollana catalana caliente á todas horas á 3, macarones de almendra á 6, esquisitos bollos de aceite de Valencia á 1 rs. y 20 cuartos doceana, legítimas mantecadas de Astorga á 4 rs., hechas con manteca de Flandes; único depósito en Madrid de las especiales peladillas de Alcoy á 7 rs. libra, gran cantidad de cocos frescos de América, pimientos de la Rioja y variedad de conservas alimenticias y vinos y licores del reino y extranjeros; especialidad en pasas de Málaga, gran fabrica de vicochos de sololilla y garapiña, mangitos y tartas, preciosijos y variados, rebaja para los establecimientos; se remiten los pedidos á provincias con puntualidad, librado antes su importe. — 8

ENOLATURO Y GRAJAS DE SMITH. Especial depurativo y regenerador de la sangre, que cura radical y convenientemente las afecciones herpéticas, sifilíticas, cutáneas, etc., y es el mejor atemperante. Frasco, 14 rs. Farmacia de D. Manuel Arribas, acometrez, 32, Madrid. — 4

BARATURA SIN IGUAL. Acaba de llegar á la estacion de Atocha una partida de carbon de encina procedente de una de las mejores fabricas de la Mancha, bien conocida por su excelente calidad; así como igualmente las personas encargadas de la venta, de reconocida probidad, incapaces de cometer abusos en el peso, el cual se hará con la mayor legalidad posible con romanas, que no dejen la menor duda de la exactitud, encargándose los mismos de llevar el carbon á domicilio á las casas particulares y establecimientos públicos, y que para su pronto despacho se dará al nunca visto precio de CUATRO REALES ARROBA, tomando de veinte en adelante, y encargándose los mismos del encierro en el sitio que el consumidor designe al efecto. En la misma estacion y oficina de transporte de D. Julian Moreno darán razon. — 1

Imprenta de D. Hilario de Zuloaga. — Editor responsable, el mismo.